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Direito 
da Família l  
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 l Geral 2

SÉRIE D
Concentrado para
o jogo de sábado,

FC Cascavel “torce”
pela Inter de Limeira

ATLETISMO
Cascavelenses vão 

para o Paraguai
representar o Brasil
no Ibero-Americano

l Esportes 9

Banco de Leite: 
26 anos coletando e 

distribuindo vida

Sábado é dia de multivacinação no shopping em Toledo l 2

‘CPI do Abuso’ sai do papel e
trabalhos iniciam nesta sexta
Com os membros oficialmente definidos, a CPI (Comissão 
Parlamentar de Inquérito) que investigará possíveis irre-
gularidades em processos administrativos ligados a casos 
de abuso sexual em Cmeis e escolas municipais inicia os 
trabalhos nesta sexta-feira (27), na Câmara de Cascavel. 
A comissão terá os vereadores Hudson Moreschi (Pode-
mos), Everton Guimarães (PMB), Dr. Lauri (MDB), Valdecir 
Alcântara (PP) e Contador Mazutti (PL). Os vereadores 
têm até hoje (27) para realizar a primeira reunião interna 
e definir presidente, secretário e relator, o que de fato 
marca o início oficial das investigações. l Política 3

IOF
Haddad estuda
saídas; Gilmar

Mendes é contra
a judicialização

l Política 5

DADOS DO BC
Paraná liderou
o crescimento 
econômico no

1º quadrimestre
l Economia 7

l Bandeirada 11

EDSON CASTRO/DIVULGAÇÃO

Com 26 anos de dedicação, o Banco de Leite Humano do Huop (Hospital Universitário do Oeste do Paraná), em Cascavel, é um 
verdadeiro gesto de amor à vida. Parte da Rede Brasileira de Bancos de Leite, o serviço coleta, analisa, pasteuriza e distribui 
leite materno a recém-nascidos frágeis, em especial os prematuros. A coordenadora Jociani Fátima Castro destaca que todo o 
processo segue padrões rigorosos para garantia da segurança em cada gota doada. “O maior objetivo é simples, mas essencial: 
ter leitinho para alimentar os prematuros”, resume. São cerca de 293,6 litros de leite humano coletado mensalmente. Em maio 
de 2025, foram 242 litros coletados e 201,1 litros distribuídos, atendendo 177 crianças no período. l Geral 6
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Multivacinação será 
realizada no Shopping 
Panambi neste sábado
Toledo – Neste sábado (28), o 
Shopping Panambi, em Toledo, 
se transforma em posto avan-
çado de multivacinação. Das 10h 
às 22h, profissionais da Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS) reali-
zam uma mobilização voltada à 
imunização de crianças, adoles-
centes e adultos. 

A campanha conta com o 
reforço dos mascotes Zé Gotinha 
e Maria Gotinha para chamar a 
atenção do público, especial-
mente as crianças, para a impor-
tância das vacinas. A SMS aplicará 
doses contra a Influenza em todas 
as pessoas com mais de 6 meses 
de idade que ainda não foram 
vacinadas em 2025. 

A ação contempla ainda adul-
tos com 18 anos ou mais que este-
jam com alguma dose de reforço 
em atraso contra tétano, hepatite 
B, sarampo, caxumba, rubéola, 

Conferência dos Direitos da Pessoa Idosa 
reúne ampla participação e aprova propostas
Mercedes – A Conferência Muni-
cipal dos Direitos da Pessoa 
Idosa foi realizada na última 
segunda-feira (23), no Clube de 
Idosos de Mercedes. O evento 
reuniu autoridades, profissio-
nais da rede de assistência e 
dezenas de participantes para 
discutir o fortalecimento das 

políticas públicas voltadas à 
pessoa idosa.

A abertura contou com a 
secretária de Assistência Social, 
apresentação do Coral do Pro-
jeto Piá e palestra magna com 
Roberta Carina Teixeira, que des-
tacou a importância do planeja-
mento e da participação social 
na garantia de direitos.

Na sequência, os participan-
tes se dividiram em grupos para 
discutir cinco eixos temáticos, 
que resultaram em dezenas de 

propostas — todas aprovadas 
por unanimidade. Entre os des-
taques estão ações para ampliar 
o financiamento das políticas 
públicas, garantir transporte e 
acesso à saúde, combater a vio-
lência contra idosos, promover 
inclusão digital e fortalecer os 
conselhos de direitos.

Também foi apresentada a 
nova composição do Conselho 
Municipal da Pessoa Idosa, com 
representantes do poder público, 
entidades e sociedade civil.

PREFEITURA DE TOLEDO 

PREFEITURA DE MERCEDES 

difteria, entre outras doenças. 
“Pais e responsáveis por crian-
ças e adolescentes que estive-
rem com vacinas em atraso são 
orientados a procurar a unidade 
de saúde mais próxima de casa, 
durante o horário de atendimento 
destes espaços”. aconselha a dire-
tora do Departamento da Rede 
de Atenção Primária à Saúde da 
SMS, Karla Lorensetti Roman.

Para ser imunizado nesta 

ação, é necessário apresentar um 
documento pessoal com foto e a 
carteira de vacinação. A expec-
tativa da SMS é aplicar cerca de 
600 doses contra a Influenza, bus-
cando elevar os índices de cober-
tura vacinal desse imunizante, 
especialmente num momento 
em que os casos de síndrome 
respiratória aguda grave (SRAG) 
crescem de forma acelerada com 
a chegada do inverno.

falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

IVANOR MINGORI (58) 
JOSE ANTONIO COL DEBELA (61) 
ELENIRCE SALETE TRINDADE (56) 
HELITO MORAES MELO (44) 
ALINE MARIA DE JESUS LEMOS (33) 
WALDIR VALENTIM CELLA (87) 
GILMARA CASTILHO DOS SANTOS (61) 
JULIANA MARTINI (47) 
IROCILDA DE OLIVEIRA ZANG (61) 
ALBINO DE JESUS RIBEIRO (67) 
JORGE TELEGA (54) 
ANA LUCIA PEREIRA (52) 
ORFILIA ZABOTT (73)

TITULO IMPUBLICÁVEL
Peço desculpas pelo título (talvez usado pela primeira 

vez em jornalismo “como título”) - mas sou obrigado a usá-
-lo devido ao status no qual certos indivíduos colocaram o 
nosso Brasil e a expressão é essa: (“impublicável”- imagine o 
que estou pensando em volta dele)”. Curioso, não? Sei disso. 
Mas como classificar nossas circunstâncias atuais diante 
de situações construídas por indivíduos que, por exemplo, 
afirmam de público que “Governo não se disputa...Se toma” 
e permanecem incólumes, livres para seguirem praticando 
pregações vergonhosamente agressivas e contrárias ao bom 
senso democrático, ao mesmo tempo em que uma mulher 
simples (Uma cabeleireira) que, numa movimentação de pro-
testo popular, entre milhares de manifestantes, é recolhida 
à uma prisão por ter usado batom numa estátua de rua ? E 
pasmem, mesmo aqueles que já pasmaram...”amassaram 
– esmagaram a coitada com 17 anos de cadeia!!!” Quantos 
devem levar os que roubaram de aposentados? De nossos 
idosos ? Cristo não vem mais.  

GRIFE 
Procura-se um Plano de Saúde que seja um Plano de 
Saúde e não exploração do paciente. Quando encon-
tra-lo...o leitor será avisado. 

FOLHETINS  
Nada mais causa surpresa 
no governo do PT. //  Lula e 
o Itamaraty alegam (na cara 
dura) que não há dinheiro 
para custear os gastos com 
a busca do corpo da brasi-
leira que morreu DE FRIO 
após acidente num vulcão 
na Indonésia, tendo ficado 
longo período abandonada. 
Se fosse a Janja, certamente 
toda a frota da FAB teria ido 
prá lá para regata-la. E cer-
tamente, dinheiro para bus-
car o corpo há – e como há - 
mas deve estar guardado em 
malas para viagens e gastos 
da Janja em vôos múltiplos 
pelo exterior ou para alguma 
outra que venha pedir asilo 
politico ao Brasil, como a 
corrupta ex-primeira dama 
do Perú, Nadina Heredia, 
que Lula ofereceu asilo polí-
tico E QUE FOI BUSCADA EM 
AVIÃO DA FAB. Dá-lhe Lula...
Se transformando num Mito, 
mas inverso ao do Bolsonaro.  

E SAIBAM TODOS OS BRA-
SILEIRO : O Jogador Para-
naense Alexandre Pato sur-
giu nesse caso e se propôs a 

pagar todas as despesas para 
que a família da brasileira 
possa trazer o corpo para 
sepultamento aqui no Brasil.  
Lula, te mira no exemplo do 
PATO, um homem probo e que 
nem participa da área política 
desse Brasil que, segundo os 
números apurados, lamenta 
ter você como filho e mais 
ainda ter você na Presidên-
cia. E o que pensa a Gleisi – 
uma espécie de “dona” do PT 
sobre isso?? Como diz o gaú-
cho... “Está mais quieta que 
guri borrado”.

Donos de vasta – (grande 
– imensa) – Rede de super-
mercados), não empregar 
ao longo do tempo em que 
o patrimônio foi herdado, 
não criar, repito, um sistema 
interno e adequado de pro-
teção, sem riscos, é porquê – 
está claro – “confia no sistema 
de violência dos seguranças 
que emprega”, ou seja, sis-
tema composto de gente 
despreparada que chega até 
a matar inválido, com o golpe 
conhecido como “mata-leão”, 
para recuperar um chocolate. 

MESA DE BAR 
Primeiro: Perfume em contrabando...depois: “Mata-

-leão” na segurança”. Terceiro: “Vem aí...aguarde”!!   
- Garçom...Mais uma gelada, por favor!!
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da redaçãoInforme 

Cascavel – Com os membros 
oficialmente definidos, a CPI 
(Comissão Parlamentar de 
Inquérito) que investigará pos-
síveis irregularidades em pro-
cessos administrativos envol-
vendo casos de abuso sexual 
cometidos em Cmeis (Cen-
tros Municipais de Educação 
Infantil) e escolas municipais 
deverá iniciar seus trabalhos 
ainda nessa sexta-feira (27), na 
Câmara de Cascavel. A defini-
ção dos membros ocorreu após 
publicação do Ato da Presidên-
cia 55/2025, ontem (26).

O presidente da Casa, verea-
dor Tiago Almeida (Republica-
nos), nomeou os vereadores 
Hudson Moreschi (Podemos), 
Everton Guimarães (PMB), Dr. 
Lauri (MDB), Valdecir Alcântara 
(PP) e Contador Mazutti (PL) 
para comporem a Comissão. A 
escolha dos membros seguiu 
os critérios previstos no Regi-
mento Interno, garantindo a 
proporcionalidade entre os 
blocos parlamentares.

O processo para instalação 
da CPI enfrentou dificuldades 
iniciais, exigindo duas corre-
ções no requerimento original 
antes de sua aprovação pelo 
presidente da Câmara. Agora, 
os vereadores indicados têm 

No Paraná
O Estado do Paraná, 
que atualmente tem 
30 deputados federais, 
passará a ter mais um, 
elevando o número para 
31. Dos três senadores 
paranaenses, Oriovisto 
Guimarães (PSDB) e 
Sergio Moro (União Brasil) 
votaram contra o aumento 
no número de deputados; 
Flávio Arns (PSB) não 
votou por estar em licença 
médica.

Deputados 
estaduais
Além da mudança de 
números de deputados 
federais, a quantidade 
de cadeiras também irá 
aumentar na Assembleia 
Legislativa do Paraná, já 
que a Constituição define 
o número de deputados 
estaduais com relação às 
bancadas federais. Assim, 
a Alep terá 55 cadeiras a 
partir de 2026.

Solidariedade 
e PRD
Os partidos Solidariedade 
e PRD (Partido da 
Renovação Democrática) 
anunciaram a formação de 
uma federação partidária 
para atuação conjunta 
no País. A federação tem 
uma bancada de dez 
deputados federais (cinco 
de cada partido), mas 
nenhum do Paraná. Na 
Assembleia Legislativa do 
Paraná, o Solidariedade 
tem três deputados: 
Alisson Wandscheer, 
Marli Paulino e Samuel 
Dantas. O PRD não tem 
parlamentares na Alep.

Aumento deputados
Após as eleições de 2026 a Câmara dos Deputados 

terá 531 deputados federais, 18 a mais que os atuais 
513. É o que determina projeto de lei complementar 

aprovado pelos senadores, com 41 votos favoráveis e 
33 contrários. O texto também estabelece que a criação 

e a manutenção dos novos mandatos não poderão 
aumentar as despesas totais da Câmara entre 2027 

e 2030. O projeto volta agora para análise da Câmara, 
pois o Senado votou por retirar parte do texto que já 

havia sido aprovado pelos deputados.

Sanepar
A partir da próxima terça-feira (1°) a Sanepar nas 

cidades de Cascavel, Corbélia e Matelândia, passam a 
atender em novos horários. Em Cascavel, as unidades 

passam a funcionar de segunda a sexta-feira, das 8h30 
às 17 horas, sem intervalo para almoço. O atendimento 

no distrito de Juvinópolis permanece inalterado: das 
11h às 12h. Em Corbélia e Matelândia os expedientes 
serão das 8h30 às 12h e das 13h30 às 17h, também 

de segunda a sexta-feira.

Precatórios
Todos os Tribunais 
Regionais Federais do 
país terão 15 dias para 
fazer o levantamento de 
precatórios irregularmente 
expedidos, antes do 
trânsito em julgado. A 
determinação do pente-fino 
é do corregedor nacional 
de Justiça, ministro Mauro 
Campbell Marques. Caso 
seja constatada a emissão 
irregular de precatórios, a 
presidência ou as próprias 
corregedorias dos TRF’s 
deverão cancelá-los 
imediatamente.

TRE itinerante
Na próxima quarta-feira (2), 
a partir das 14h, o Tribunal 
Regional Eleitoral do Paraná 
realizará a 4ª edição do 
projeto Sessão Itinerante 
em Toledo. A iniciativa visa 
aproximar a Corte Eleitoral 
do Paraná da sociedade, 
tornando o julgamento 
das ações eleitorais mais 
objetivo e acessível para 
a população. Estarão 
presentes o presidente 
do TRE, desembargador 
Sigurd Roberto Bengtsson 
e os desembargadores que 
compõe a Corte. 

No STF?
A Advocacia-Geral da União 
divulgou nota negando 
haver uma determinação 
do governo de recorrer 
ao Supremo Tribunal 
Federal para manter o 
aumento em alíquotas 
do IOF (Imposto sobre 
Operações Financeiras). O 
decreto presidencial sobre 
a medida foi derrubado 
na quarta-feira (25) pelo 
Congresso.  

Curitiba - O deputado Alexan-
dre Curi (PSD) defendeu, ontem 
(25), uma interação permanente 
entre a Assembleia Legislativa 
do Paraná e as Câmaras Munici-
pais para a construção de polí-
ticas públicas que contribuam 
com o desenvolvimento das 
cidades paranaenses. Presi-
dente do Poder Legislativo esta-
dual, Curi participou do Encon-
tro da Acamop ( Associação 
das Câmaras e Vereadores do 
Paraná), realizado em Curitiba, 
e reafirmou seu compromisso 
com o municipalismo.

“Quero manter um diálogo 
amplo e permanente com os 
vereadores e vereadoras. É 
fundamental sabermos, com 
precisão, o que cada cidade 
precisa – e quem conhece 
essa realidade são vocês, que 
estão nos bairros, no con-
tato direto com a população 

e são legítimos representan-
tes da sociedade”, destacou 
Curi, salientando ainda que a 
mesa diretora do legislativo, 
formada também pelo depu-
tado Gugu Bueno e a deputada 
Maria Victória, estará sempre 
de porta abertas para receber 
as demandas. “Esse diálogo é 
essencial para embasar deci-
sões sobre políticas públicas”.

Para Curi, a proposta do 
encontro está em sintonia com a 
realidade do país. “É nas cidades 
que as pessoas vivem, e é nelas 
que as mudanças precisam 
acontecer. Cidades fortes signi-
ficam um Estado forte e um país 
mais desenvolvido”, afirmou. 
Ele também destacou o atual 
momento do Paraná, sob a ges-
tão do governador Carlos Massa 
Ratinho Junior (PSD), com um 
volume histórico de investimen-
tos voltados aos municípios.

FORTALECIMENTO 
O presidente da ACAMOP, 

vereador Edson Souza, de Cas-
cavel, ressaltou que o encon-
tro é estratégico para valorizar 
e fortalecer as Câmaras Muni-
cipais. Segundo ele, a associa-
ção realiza uma escuta ativa 
junto aos vereadores para 
mapear as principais deman-
das locais, que servirão de base 
para uma plataforma de defesa 
do legislativo municipal nas 
esferas estadual e federal. “O 
fortalecimento do Legislativo 
passa, necessariamente, pelo 
fortalecimento das Câmaras. 
Estamos reunindo lideranças 
para garantir que o município 
continue sendo o motor das 
transformações que o Brasil 
precisa”, pontuou.

O evento da ACAMOP reu-
niu cerca de 300 parlamenta-
res municipais.

Presidente da Alep defende diálogo 
permanente com os vereadores

Com vereadores escolhidos, 
CPI do Abuso vai definir o
presidente e o relator hoje
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até hoje (27) para realizarem a 
primeira reunião interna, defi-
nindo o presidente, secretário 
e relator da CPI, etapas neces-
sárias para o início formal das 
atividades investigativas.

Apenas dois vereadores 
que originalmente assinaram o 
requerimento da CPI aceitaram 
integrar a Comissão – Everton 

Guimarães (PMB) e Dr. Lauri 
(MDB). Parlamentares como 
Rondinelli Batista (Novo), 
Edson Souza (MDB), Policial 
Madril (PP), Fão do Bolso-
naro (PL) e Bia Alcantara (PT), 
embora tenham apoiado a 
abertura da investigação, não 
irão participar diretamente dos 
trabalhos da CPI.

Após a definição interna 
dos cargos e do cronograma, 
a CPI deverá avançar com reu-
niões preliminares já previs-
tas para a próxima semana, 
quando poderão ocorrer as 
primeiras convocações para 
depoimentos e coleta de infor-
mações relativas ao caso.

CONCOCAÇÕES
Nos bastidores, alguns dos 

nomes ventilados para prestar 
depoimentos são do ex-prefeito 
de Cascavel Leonaldo Para-
nhos (PL), prefeito de Corbélia, 
Thiago Stefanello, que ocupava 
o cargo de Chefe da Casa Civil 
de Cascavel, Cletirio Feistler, 
Controlador-Geral do Municí-
pio, Marcia Baldini, secretária 
de Educação, entre outros ser-
vidores que tiveram contato 
diretamente com o procedi-
mento administrativo que cul-
minou com a abertura da CPI. 

Vereadores nomeados pelo 
presidente Tiago Almeida 
escolhem hoje o presidente, 
secretário e relator da comissão
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Em alta
Entre 2019 e 2023, o 
setor industrial brasileiro 
criou mais de 910 mil 
empregos. No recorte 
mais recente, o Paraná 
se destacou com cresci-
mento de 5,6% na indús-
tria, segundo o IBGE. O 
estado figura entre os três 
com maior avanço no país 
em 2025.

Federação 
partidária
Os partidos Solidariedade e 
PRD oficializaram a criação 
de uma federação partidá-
ria com atuação conjunta 
no Congresso Nacional. A 
nova bancada federal terá 
dez deputados, cinco de 
cada sigla. No Estado, ape-
nas o Solidariedade possui 
presença na Assembleia 
Legislativa, com os depu-
tados Alisson Wandscheer, 
Marli Paulino e Samuel 
Dantas; o PRD não tem 
parlamentares na Alep.

Alternativa rentável
O algodão volta a ganhar 
força no Paraná como 
alternativa rentável diante 
da instabilidade de outras 
culturas. Destaque vai 
para Sertaneja, que qua-
druplicou a área plantada 
e mais que dobrou a pro-
dução em 2024. A Secre-
taria da Agricultura vê 
potencial na cultura, que 
alia resistência climática e 
menor custo de adubação. 
A meta é atingir 1,5 mil 
hectares em 2025.

70 anos
No domingo (29), Umua-
rama comemora seus 70 
anos com a 23ª edição 
da tradicional Caminhada 
Ecológica. O evento, que 
também integra a Semana 
Mundial do Meio Ambiente, 
terá largada às 8h no Sho-
pping Palladium e seguirá 
por 7,5 km até a estação 

da Sanepar, na Estrada 
Jaborandi. Esta edição 
contará com a maior 
premiação da história: 22 
bicicletas MTB e diversos 
brindes serão sorteados 
entre os participantes que 
concluírem o percurso.

Paranaense de Surf
A 2ª etapa do Circuito 
Paranaense de Surf Ama-
dor 2025 será realizada 
neste final de semana no 
Pico de Matinhos, como 
parte da programação dos 
58 anos do município. 
O evento reúne atletas 
de diversas categorias e 
reafirma o compromisso 
do Estado com o esporte 
e o turismo regional. A 
competição terá transmis-
são ao vivo pelo canal da 
Federação Paranaense de 
Surf no YouTube.

Inovação, Ciência e 
Tecnologia
O Paraná lidera com 
destaque a 2ª edição da 
Olimpíada Brasileira de 
Inovação, Ciência e Tecno-
logia (OBICT), com 2.237 
alunos aprovados para a 
segunda etapa da 3ª fase, 
46% do total nacional. A 
prova será realizada em 
22 de agosto. O resultado 
reforça o protagonismo 
do estado em educação, 
ciência e tecnologia.

Retomada da 
mobilização
Em crítica ao desempe-
nho do PT no Paraná, 
Zeca Dirceu defendeu a 
reconstrução do diálogo 
entre lideranças e a base 
do partido. Ele destacou 
que o distanciamento 
interno levou o estado a 
um dos piores resultados 
da história em 2024. Para 
2026, propõe mudança e 
retomada da mobilização. 
“Partido bom é partido 
vivo”, afirmou.

Paraná aplicou mais de 3 milhões  
de vacinas contra gripe; cobertura  
no grupo prioritário é de 48,06%
Curitiba – O Paraná já aplicou 
mais de 3 milhões de vacinas 
contra a gripe e é atualmente 
o terceiro estado com a maior 
cobertura do país. Segundo o 
Vacinômetro Nacional do Minis-
tério da Saúde, até esta quinta-
-feira (26), foram registradas 
3.101.900 doses aplicadas no 
Estado, com cobertura vacinal 
de 48,06% do grupo prioritário 
que inclui gestantes, crianças e 
idosos, atrás somente do Mato 
Grosso do Sul com 48,32% e 
Piauí com 51,51%.

Desde o início da campa-
nha de vacinação, em abril, o 
Paraná já recebeu e distribuiu 
para os 399 municípios um 
total de 4.308.000 doses. Em 
números absolutos de aplica-
ções, o Estado fica em 4º lugar, 
atrás do Rio Grande do Sul com 
3.206.055 doses, Minas Gerais 
com 5.750.166 e São Paulo com 
9.815.326. Em todo o país, o 
número de vacinas aplicadas 
é de 40.867.847, com cobertura 
geral de 41,28%.

Curitiba – A Secretaria de 
Estado da Saúde do Paraná 
participou, nesta semana, 
em Brasília, de uma reunião 
técnica que marcou uma 
nova etapa no fortalecimento 
da vigilância em saúde na 
fronteira entre Brasil e Para-
guai. Foi pactuada a entrada 
do Ministério da Saúde (MS) 
como articulador central das 
ações entre os dois países, 
fortalecendo a resposta inte-
grada em saúde pública nas 
regiões fronteiriças.

Durante a reunião, o 
Governo do Estado destacou 
a necessidade de ampliar a 
cooperação internacional 
para o monitoramento con-
junto de agravos, com aten-
ção especial a regiões estra-
tégicas como Foz do Iguaçu 
e Guaíra, que reúnem gran-
des concentrações urbanas. 
A avaliação é de que o con-
trole de doenças, como as 
arboviroses, não pode ser 
realizado de forma isolada, 
apenas do lado brasileiro, 

sendo fundamental o inter-
câmbio de dados e a execu-
ção de ações coordenadas 
entre os países.

O projeto é apoiado pelo 
Conselho Nacional de Secre-
tários de Saúde (Conass), por 
meio do Centro de Inteligên-
cia Estratégica para a Gestão 
Estadual do SUS, e conta com 
a participação ativa dos esta-
dos do Mato Grosso do Sul 
e do Paraná, que já mantêm 
cooperação com autoridades 
de saúde do Paraguai.

Cooperação internacional vai reforçar vigilância 
de saúde na fronteira entre Brasil e Paraguai

Contra meningite: Paraná vai aplicar dose de reforço 
A partir de 1º de julho de 2025, entra em vigor uma nova diretriz no esquema de vacinação infantil contra a 

meningite. Crianças com 12 meses de idade passarão a receber, como dose de reforço, a vacina meningocó-
cica ACWY, em substituição à vacina meningocócica C. A mudança foi determinada pelo Ministério da Saúde e 
repassada pela Secretaria de Estado da Saúde do Paraná (Sesa) aos 399 municípios. A orientação foi oficializada 
por meio da Nota Técnica nº 77/2025 do Ministério da Saúde e tem como objetivo ampliar a proteção dos 
bebês contra a doença meningocócica, causada por diferentes sorogrupos da bactéria Neisseria meningitidis. 
Com a nova vacina, além do sorogrupo C, já incluído na imunização de rotina, as crianças estarão protegidas 
também contra os sorogrupos A, W e Y — prevenindo não apenas casos de meningite bacteriana, mas também 
a meningococcemia. No Paraná, a cobertura vacinal para meningocócica C ficou em 91,56% para menores de 
um ano e 92,94% para o reforço aos 12 meses de idade. A meta preconizada pelo Ministério da Saúde é de 
95%. A mudança busca ampliar a proteção coletiva e reduzir ainda mais a circulação da bactéria nos territórios 
paranaenses. A vacina ACWY já é indicada também para adolescentes de 11 a 14 anos, com aplicação em dose 
única, e agora passa a integrar também o calendário de reforço infantil.

Dentro do grupo prioritário 
da vacinação, os idosos foram 
os que mais se vacinaram, com 
um total de 1.037.158 doses 
aplicadas e 51.56% de cober-
tura; seguido por crianças, 
com 325.102 doses aplicadas e 
40,54% de cobertura, e gestan-
tes, com 40.404 doses aplicadas 
e 38,51% de cobertura. A meta 
do Ministério da Saúde é atingir 
pelo menos 90% de cobertura 
em cada um dos grupos.

CENÁRIO
A Secretaria de Estado da 

Saúde divulgou nesta semana 

o novo Informe Epidemiológico 
com dados atualizados sobre 
os vírus respiratórios que cir-
culam no Paraná. O informe 
mostra um aumento de 1.228 
novos casos de SRAG (9%) e 58 
óbitos (8%) em comparação ao 
informe anterior, que registrava 
13.408 casos e 683 mortes. Entre 
os 741 óbitos, 194 (26,2%) foram 
confirmados para Influenza, 83 
(11%) para Covid-19, 78 (10,5%) 
para outros vírus respiratórios, 
17 (2%) para outros agentes 
etiológicos, e 355 (48%) foram 
registrados como SRAG não 
especificada.

AEN

Oscar dos Portos
A Portos do Paraná foi destaque ao conquistar o 

“Oscar dos Portos” por desempenho e sustentabili-
dade, dois prêmios de Excelência da Indústria Portuá-
ria. O reconhecimento internacional reforça o protago-
nismo do estado em logística e inovação ambiental.
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Haddad estuda alternativas
sem o IOF; Mendes afirma
que judicializar não é saída
Brasília – Após a derrota aca-
chapante do Governo Lula 
III no Congresso Nacional, 
o ministro Fernando Had-
dad (Fazenda), afirmou que 
o governo avalia três cami-
nhos para o IOF (Imposto 
sobre Operações Financei-
ras). As alternativas aponta-
das por ele seriam acionar 
o STF (Supremo Tribunal 
Federal), buscar novas fontes 
de receita ou realizar novos 
cortes no Orçamento o que, 
segundo ele, “vai pesar para 
todo mundo”. A declaração foi 
feita em entrevista à Folha de 
São Paulo na quinta-feira (26).

Haddad disse que a deci-
são final será do presidente 
Lula (PT) e reforçou que, 
segundo juristas do governo, 
a anulação do decreto pelo 
Congresso é “flagrantemente 
inconstitucional”. A derru-
bada da medida ocorreu na 
quarta-feira (25), “surpreen-
deu” o ministro que soube 
da decisão pela ministra das 
Relações Institucionais, Gleisi 
Hoffmann. “Eu acordei com 
uma ligação da Gleisi”, contou. 
Haddad afirmou que acredi-
tava ter fechado um “baita de 
um acordo” com os presiden-
tes da Câmara e do Senado, 
Hugo Motta (Republicanos-
-PB) e Davi Alcolumbre (União 
Brasil-AP), em reunião no dia 
8 de junho. “O que mudou 
daquele domingo para hoje?”, 
questionou.

Se optar por novos cortes, 
o governo terá que reduzir 
mais R$ 12 bilhões além dos 

Responsabilização das “big techs” aumentou
Brasília – O plenário do STF 
(Supremo Tribunal Federal) 
aprovou, por maioria, uma 
tese que responsabiliza as big 
techs por conteúdos crimi-
nosos publicados por tercei-
ros. A decisão, tomada nesta 
quarta-feira (26), considera 
parcialmente inconstitucio-
nal o Artigo 19 do Marco Civil 
da Internet. Por 8 votos a 3, os 
ministros decidiram ampliar 
a responsabilidade civil das 
plataformas. Nesta tarde, os 
magistrados passaram mais 
de cinco horas reunidos em um 

almoço para costurar o acordo.
“Para deixar claro, o Tribunal 

não está legislando. Estamos 
decidindo dois casos concretos 
que chegaram à Corte e defi-
nindo critérios que valerão até 
o Congresso [...] deliberar sobre 
o tema”, afirmou o presidente 
do STF, Luís Roberto Barroso.

ALTERAÇÃO
Hoje, o Marco Civil da Inter-

net, em vigor desde 2014, em seu 
artigo 19, prevê que as platafor-
mas só podem ser responsabiliza-
das se descumprirem uma ordem 

judicial para retirar determinado 
conteúdo. Com o julgamento, 
essa regra é considerada inválida.

A nova tese amplia a res-
ponsabilidade das plataformas 
pelo que terceiros publicam, 
incluindo casos como anúncios 
pagos e redes de desinforma-
ção. Também estabelece um 
dever de cuidado para con-
teúdos ilícitos graves, como 
crimes sexuais e atos antide-
mocráticos. Se houver falha 
sistêmica na prevenção ou 
remoção, as empresas pode-
rão ser responsabilizadas.

O último passo?
O decano do STF, ministro Gilmar Mendes, disse ontem (26) que 

o impasse sobre o aumento do IOF deve ser resolvido politicamente e 
não no Judiciário. A declaração foi dada à CNN Brasil após o Congresso 
aprovar um decreto legislativo que derruba o reajuste proposto pelo 
governo. “Vamos aguardar os encaminhamentos. Devem estar ocor-
rendo muitas conversas em Brasília para definir se o último passo será 
a judicialização”, disse. 

Mendes reconheceu que há precedentes no STF para avaliar se 
decretos legislativos ultrapassaram os limites constitucionais, mas 
afirmou que não tem elementos para julgar esse caso específico. Ele 
defendeu uma saída negociada, dentro de uma reforma fiscal mais ampla 
— como a que está em discussão na Câmara dos Deputados. Ele citou 
o projeto relatado pelo ex-presidente da Casa, Arthur Lira (PP-AL), como 
possível caminho para recompor o equilíbrio institucional.

R$ 30 bilhões já congelados. 
O ministro também desta-
cou que as renúncias fiscais 
no país chegam a R$ 800 
bilhões por ano, enquanto o 
BPC (Benefício de Prestação 
Continuada) custará R$ 140 
bilhões ao Orçamento em 
2027. Haddad responsabili-
zou o “governo anterior” por 
“desorganizar” o benefício, 
em mais uma crítica a Jair 
Bolsonaro.

O IMPASSE 
O decreto com o aumento 

do IOF foi publicado em 22 de 
maio, com o objetivo de refor-
çar a arrecadação federal. No 
dia seguinte, o governo recuou 
parcialmente, mas sem apre-
sentar compensações. A pre-
visão de arrecadação caiu de 
R$ 20,5 bilhões para R$ 19,1 
bilhões. Após forte reação no 
Congresso, Haddad se reu-
niu com Hugo Motta e líderes 

partidários em 8 de junho. O 
encontro resultou na manu-
tenção parcial do decreto e 
na promessa de elevação de 
outros tributos para compen-
sar a perda de arrecadação.

No dia 11 de junho, o 
governo publicou uma MP 
(Medida Provisória) com 
mudanças na tributação 
de aplicações financeiras e 
aumento de impostos para 
certos tipos de empresas, 
como alternativa ao aumento 
do IOF. A insatisfação com a 
MP e o ajuste de outros tri-
butos levou o Câmara a der-
rubar o decreto por ampla 
maioria: foram 383 votos a 
98 na Câmara a favor do PDL 
314/2025, que revoga integral-
mente o aumento do IOF. No 
Senado, o PDL foi aprovado 
em votação simbólica, ape-
nas com a rejeição da bancada 
do PT e do senador Weverton 
Rocha (PDT-MA).

Saladão do Centrão
Mais um problema para o 
Barba. O cenário nos ban-
cões estava tranquilo até 
Davi Alcolumbre voltar ao 
mando do Senado. Seu grupo 
político pede a presidência 
do Banco do Brasil, hoje 
nas mãos do PT. Com isso, 
os petistas querem ficar 
com a Caixa – controlada 
pela cúpula do PP, e agora 
com apoio do Republicanos, 
partido que fez o presidente 
da Câmara. Mas ninguém 
quer sair de onde está, em 
nenhum dos bancos.   

De lá pra cá
Filipe Barros (PL-PR), presi-
dente da Comissão de Rela-
ções Exteriores da Câmara, 
vai pautar o Projeto de Lei 
que trata da repatriação de 
restos mortais de brasi-
leiros, comprovadamente 
pobres, custeada pelo 
Itamaraty. A decisão é uma 
resposta ao Ministério das 
Relações Exteriores (MRE) 
que não queria trazer o 
corpo de Juliana Marins da 
Indonésia, mas foi enqua-
drado por Lula da Silva e 
fará o traslado. 

Sarney no Insta
Aos 95 anos de idade, o 
ex-presidente José Sarney 
abriu conta no Instagram 
(@sarney) e já tinha, até a 
noite de ontem, quase 25 
mil seguidores. Em um dos 
vídeos publicado na rede, 

Sarney fala do desejo de 
transmitir seus conhecimen-
tos para as futuras gerações. 
As primeiras postagens do 
perfil enaltecem a família e o 
legado do ex-presidente.

Brasiiillll!
A Embratur comemora os 
dados divulgados pelo BC. 
Com melhor acumulado de 
janeiro a maio da História, 
os estrangeiros deixaram 
US$ 3,648 bilhões (mais 
de R$ 20 bilhões) no País 
neste 2025. “O Brasil 
está na moda e é muito 
prazeroso ver que quebra 
recordes mês a mês. Esse 
número representa um 
crescimento de 13,7% em 
relação ao mesmo período 
do ano passado”, afirma 
o presidente da Agência, 
Marcelo Freixo. 

Traça$ da CBF
A família de Omar Peres 
(Catito, do La Fiorentina) 
e Roberto Peres conti-
nua consternada com a 
situação e avalia o que 
fazer com a Confederação 
Brasileira de Futebol. Catito 
doou para a CBF uma 
camisa da Seleção usada 
pelo pai, Sylvio Hoffmann, 
lateral do time na Copa de 
1934. Mas, acredite, leitor, 
a camisa foi corroída por 
traças – segundo a enti-
dade. Na sede da bilionária 
CBF, sumiu, virou comida 
de inseto. Vá entender. 

O arraiá da Unale
Fogueira acesa entre depu-
tados estaduais. A União 
Nacional dos Legisladores 
e Legislativos Estaduais 
(Unale), organização que 

representa os parlamentares 
das capitais do Brasil, com 

1.059 afiliados, vai se reunir 
dia 10 de julho para decidir 

o cargo de diretor-geral. 
A Assembleia do Amapá, 

outras sete Casas legislati-
vas do Norte e Centro-Oeste 

e o vice-presidente do Senado, Eduardo Gomes (PL-TO), 
tentam emplacar o cientista político e jornalista Elpidio Ama-
najas. O cargo está vago, e só pode ser deliberado mediante 

consenso de diretoria executiva. A Unale tem 29 anos e é 
presidida pela deputada estadual do Rio de Janeiro Tia Ju 

(Rep). Emissários da Unale notaram que, ao perceber a mobi-
lização, Tia Ju tenta alterar o estatuto para extinguir o cargo e 
ter maior controle administrativo, o que pode causar reações 
internas. Em resposta, a assessoria de Tia Ju informa que há 
uma proposta de reforma estatutária para extinguir o cargo, 
da gestão passada, e nega que haja movimento para impe-
dir nomeação. Esclarece que o cargo de diretor-geral “é de 

contratação direta, de natureza celetista, não estando sujeito 
a processo de eleição entre os parlamentares”.



6 GERAL   Sexta-feira 27 de junho de 2025 @oparana hojenews

Cores e barulhos demais para o 
silêncio da toga

Há bolsas que não cabem sob a mesa de audiência. São 
grandes, estampadas, com restos de lanche, fraldas 

esquecidas, massinhas de modelar endurecidas, bone-
cos sem braço. Têm cheiro de criança e cor de afeto. 

Essas bolsas carregam o mundo como ele é: barulhento, 
urgente, afetivo, múltiplo. Mas o mundo do direito não 
quer cor, cheiro ou excesso. O sistema jurídico tem um 
gosto refinado por neutralidade. Prefere o cinza ao colo-

rido, o controle à espontaneidade, a secura à contradição. 
Pasme, existe um código de vestimentas para o trân-

sito de pessoas nas “unidades judiciárias” e nele uma 
fixação quase exclusiva sobre as roupas femininas ou 

pelas que não se atentam à estética das elites, estando 
“adjetivadas” pelo proibido. Há, também, um código não 
escrito que diz: Não use batom vermelho. Não fale alto. 
Não demonstre afeto. Não pareça cansada. Não tenha 
filhos — ao menos, não os mencione. E, pelo amor à 

liturgia, guarde sua bolsa cheia de brinquedos.
Isso não é decoro, é controle. É uma pedagogia do 

poder. O minimalismo institucional não é neutro: é mas-
culinizado, eurocentrado, elitista. Requer tempo, dis-

tância, assepsia. Só consegue ser alcançado por quem 
pode e quer performar a invisibilidade de si.

Mas há quem não possa se descolar da vida para habi-
tar esse modelo. E para estes sujeitos que não estão no 
centro da economia cultural seus corpos e vozes estão 
sempre em desacordo com a estética do tribunal. Por-

que o mundo que carregam não cabe na pasta preta de 
couro fino. Ele transborda em sacolas coloridas, vozes 

múltiplas e marcas de cuidado.
Isso se estende também ao controle da existência 

dessa vida para além da liturgia imersa na busca da 
perfeição estética, artística e de performance – que 

facilmente seria útil a movimentos totalitários. Porque 
se não há encaixe com o padrão exigido, por que ser 
mantido nele? Não à toa, advogados que vivenciam o 

cuidado durante uma audiência virtual, por exemplo, não 
sofrem a mesma reprimenda que advogadas que fazem 

sustentação oral em meio ao caos infantil. Enquanto 
um recebe compaixão, a outra, contenção pela falta de 
postura adequada. Se não tira um coelho da cartola, 

pelo menos arrume uma solução em sua bolsa fora do 
padrão minimalista, ora bolas!

No ambiente judiciário, o código de vestimenta é instru-
mento de exclusão simbólica. Estéticas não hegemônicas 
são lidas como desvio: “falta de compostura”, “excesso”, 
“inadequação”. Em disputas familiares, isso pode signi-
ficar a diferença entre ser ouvida ou deslegitimada, entre 

ser vista como pessoa cuidadora ou instável.
Esse contexto minimalista – do decoro e da liturgia 

- representa um padrão de consumo e presença alta-
mente regulado, que demanda tempo, recursos e dis-

tanciamento emocional e material das urgências da vida 
cotidiana, não cabível a todos (e muitas vezes, explici-
tamente vedado aos que mais precisam ocupar esses 

espaços). É uma ferramenta de poder que reforça hierar-
quias e está menos suscetível a padrões diferentes. 

Criticar a estética minimalista do judiciário não é defender o 
caos visual ou sonoro. É denunciar que essa estética, sob 
o pretexto da ordem, serve à manutenção de um mundo 

comum estreito, onde apenas alguns modos de existir são 
considerados legítimos e outros são definidos como não 
pertencentes àquele espaço, ainda que de passagem. 

HUOP: Banco de Leite completa 
26 anos como referência na 
coleta e controle de leite humano
Cascavel – Com 26 anos de his-
tória, o Banco de Leite Humano 
(BLH) do Hospital Universitário 
do Oeste do Paraná (HUOP), 
em Cascavel, é um dos princi-
pais serviços de apoio à saúde 
neonatal na região. Vinculado 
à Rede Brasileira de Bancos de 
Leite Humano, o BLH do HUOP 
se destaca pelo trabalho contí-
nuo de coleta, controle de qua-
lidade, pasteurização e distri-
buição de leite materno para 
recém-nascidos em situação 
de vulnerabilidade nutricional, 
principalmente os prematuros.

A coordenadora do serviço, 
Jociani Fátima Castro, explica 
que o banco segue normas 
rigorosas estabelecidas pela 
Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) e pela rede 
nacional, garantindo que cada 
etapa, da doação à distribui-
ção, seja feita com segurança.

“O objetivo maior da funda-
ção dos bancos de leite é ter 
leitinho para alimentar os pre-
maturos”, afirma Jociani.

O BLH coleta leite exclusiva-
mente de mães saudáveis. Para 
ser doadora, é necessário apre-
sentar exames negativos para 
doenças como sífilis, hepatite, 
HIV e não ser fumante. Grande 
parte da coleta é feita direta-
mente nas casas das lactantes. 
Somente em maio de 2025, 
foram 262 coletas domicilia-
res realizadas pela equipe, que 
se desloca até a casa da mãe 
para fazer a coleta e examinar 
se o ambiente está dentro das 
normas exigidas e se o leite foi 
armazenado corretamente. 
Para que o leite venha a ser 
utilizado, deve estar congelado 
em frasco de vidro com tampa 
de plástico. Frascos mal veda-
dos, com sujeira ou com leite 
em estado líquido ao invés de 
sólido são automaticamente 
descartados.

Entre as mulheres que con-
tribuem com o banco de leite 
está Charlene Krüger, passou 
por 10 gestações, hoje mãe de 
9 filhos (as) vivos, doou todas 
as vezes. Ela relembra o pri-
meiro contato com o BLH:

“Quando tive minha pri-
meira filha, em 2002, conheci 
o banco de leite, e senti que 
poderia ajudar muitos bebês 
que não tinham o leitinho da 
mamãe por algum motivo, que 

Segurança, Estrutura e Protocolos
O Banco de Leite do HUOP é totalmente estruturado para garantir 

a segurança e a viabilidade do leite desde a coleta até a distribuição. 
Freezers e geladeiras são divididos entre leites em análise, pasteuriza-
dos e prontos para uso, e os que ainda aguardam resultados de exames 
microbiológicos. Nada é distribuído sem aprovação total nos critérios 
de qualidade. A unidade segue cerca de 62 normativas estabelecidas 
pela Rede Brasileira de Bancos de Leite, com controle rigoroso de tem-
peratura, ciclo de armazenamento, transporte e preservação do leite. 
Sua atuação vai além da coleta. O serviço oferece suporte técnico, 
orientações às mães internadas, visitas domiciliares e colabora com as 
equipes da maternidade e da UTI neonatal, reforçando a importância do 
aleitamento materno desde os primeiros dias de vida. Além de alimentar, 
o leite humano pasteurizado contribui com o fortalecimento imunológico 
dos bebês, especialmente os mais vulneráveis.

Com uma trajetória sólida, o Banco de Leite do HUOP se mantém 
como referência regional em segurança, controle e incentivo ao alei-
tamento materno. 

o leitinho que eu tinha pode-
ria ajudar, e assim aconteceu”, 
relata Charlene.

Desde então, sempre que 
teve oportunidade, contri-
buiu com doações. Ela deixa 
uma mensagem para outras 
lactantes:

“Gostaria que todas as 
mamães soubessem que o leiti-
nho que às vezes elas desprezam 
na pia ou na fraldinha, pode sal-
var um bebezinho prematuro, ou 
que está impossibilitado de rece-
ber o leitinho da sua mamãe... 
Que nós mães podemos ser 
benção na vida de alguém tão 
pequeno e indefeso.”

A dedicação técnica da 
equipe e a generosidade de 
mães como Charlene revelam a 
força de um gesto simples, mas 
que salva vidas diariamente.

TRIAGEM E QUALIDADE
Ao chegar ao banco, o leite 

passa por um rigoroso controle 
de qualidade. A triagem inicial 
avalia a higiene do frasco, a 
coloração do leite, seu odor e 
se está devidamente identifi-
cado com a data de início da 

coleta. Leites fora do prazo ou 
com sinais de contaminação 
não são aproveitados.

A equipe realiza exames de 
acidez (pH) e só encaminha 
para pasteurização o leite que 
estiver dentro dos padrões 
estabelecidos. Após o proce-
dimento, o líquido pode ser 
armazenado por até seis meses 
congelado. Além da pasteuriza-
ção, alguns leites são analisa-
dos quanto ao teor de gordura, 
por meio do exame de crema-
tócrito. Isso permite direcionar 
os leites conforme as necessi-
dades específicas dos recém-
-nascidos, como em casos de 
prematuros com problemas 
digestivos ou de ganho de peso.

São cerca de 293,6 litros 
de leite humano coletado 
mensalmente. Em maio de 
2025, foram 242 litros coleta-
dos e 201,1 litros distribuídos, 
atendendo 177 crianças no 
período. Mesmo com a média 
positiva de doações, há oscila-
ções ao longo do ano. Segundo 
Jociani, o frio e a diminuição 
de estímulos podem interferir 
na produção e oferta de leite.
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Dra. Giovanna Back Franco
Professora universitária, advogada e mestre em Ciências Jurídicas
Saiba mais pelo Instagram: @dtofamiliaexplicado
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Brasília – O presidente do BC 
(Banco Central), Gabriel Galí-
polo, disse nesta quinta-feira 
(26) que, com a derrubada do 
decreto que aumenta as alíquo-
tas do IOF (Imposto sobre Opera-
ções Financeiras), uma eventual 
ampliação do congelamento 
dos gastos discricionários evita 
impactos na taxa de juros neutra 
da economia. A taxa de juros real 
neutra – que nem estimula nem 
contrai a economia – é de 5%, 
segundo o Banco Central. 

Galípolo foi questionado 
se a derrubada do decreto do 
IOF poderia elevar esse pata-
mar, uma vez que a autoridade 

monetária defende que o “esmo-
recimento” da disciplina fiscal 
do governo pode ter efeitos 
sobre o juro neutro. Ele respon-
deu: “Nesse caso talvez não se 
aplique, porque […], o que o 
próprio governo vem dizendo 
através dos ministros […], é que, 
na ausência do IOF, teria que se 
fazer um bloqueio e contingen-
ciamento ainda maior [dos gas-
tos]. Foi isso que foi dito. Então, 
dentro da regra do arcabouço, é 
isso que você deveria fazer”. 

AVALIAÇÃO
O presidente do Banco Cen-

tral declarou que é preciso 

“esperar o desdobramento 
final” para que a autoridade 
monetária avalie os impactos 
na inflação corrente e as expec-
tativas. “O sinal hoje é muito 
mais um sinal sobre qual é o 
resultado no curtíssimo prazo, 
o ano-fiscal de 2025, e a reação 
que foi apresentada hoje e, ao 
longo da semana, por parte dos 
ministros, é que isso provoca-
ria, pela regra do arcabouço, 
um contingenciamento e blo-
queio maior”, declarou Galípolo. 
Segundo Galípolo, o debate fis-
cal acontece com “avanços e 
bloqueios” de maneira menos 
linear e que há “dores” do 

processo democrático. “Eu pre-
firo o processo democrático do 
que qualquer outra alternativa. 
Essas dores do processo demo-
crático me parecem ser bem-vin-
das”, disse.

SINAL POSITIVO
Ele defendeu o debate sobre 

medidas estruturantes que 
“possam dar uma sinalização 
positiva” para a trajetória da 
dívida pública. “A gente está 
olhando para como é que as 
questões fiscais repercutem na 
inflação corrente e na expecta-
tiva”, disse o presidente do BC. 
“Eu estou olhando como aquilo 

que impacta o mercado e os 
atores econômicos para a gente 
entender o juízo que eles estão 
tendo sobre isso”, completou.  

Brasília – O Instituto Bra-
sileiro de Geografia e 

Estatística (IBGE) divul-
gou nesta quinta-feira 

(26) que o Índice Nacional 
de Preços ao Consumi-

dor Amplo – 15 (IPCA-15) 
apresentou um aumento 
de 0,26% em junho, após 
uma elevação de 0,36% 
em maio. Esse resultado 

ficou abaixo da expectativa 
média de alguns econo-

mistas. As previsões varia-
vam entre 0,20% e 0,37%.

Com a divulgação dos 
dados, o IPCA-15 acumu-

lou um crescimento de 
3,06% no ano até agora. 

A taxa registrada nos últi-
mos 12 meses foi de 5,27%, 

enquanto as estimativas 
para esse indicador varia-

vam de 5,20% a 5,39%, com 
uma mediana de 5,32%.

Brasília – O Banco Central do Bra-
sil divulgou recentemente que as 
contas externas do país registra-
ram um déficit de quase 3 bilhões 
de dólares em maio. Este valor 
representa o maior saldo nega-
tivo para o mês desde 2022, evi-
denciando um aumento de 16% 
em relação ao mesmo período 
do ano passado. Entre os fato-
res que contribuíram para esse 
aumento estão a queda no saldo 
da balança comercial e a remessa 
de lucros ao exterior, que pressio-
naram ainda mais as contas exter-
nas brasileiras.

No acumulado dos últimos 12 
meses, o déficit das transações 
correntes do Brasil já alcança a 
marca de 69 bilhões e 400 milhões 
de dólares, o que corresponde a 
3,26% do Produto Interno Bruto 
(PIB). Este cenário preocupa eco-
nomistas e autoridades, pois um 
déficit elevado pode sinalizar fra-
gilidades na economia do país, 
tornando-o mais vulnerável a 
choques externos.  

Congelamento de gastos evita impacto 
do IOF na taxa neutra, diz Banco Central

Paraná tem maior crescimento econômico do 
Brasil no 1º quadrimestre, diz Banco Central

CONFIRA O RANKING 
COMPLETO DO IBC-BR NO 1º 

QUADRIMESTRE DE 2025:
Paraná: 7,5%
Santa Catarina: 7,1%
Goiás: 6,9%
Pará: 5,5%
Brasil: 3,5%
Minas Gerais: 2,9%
Ceará: 2,6%
São Paulo: 2,6%
Rio de Janeiro: 1,2%
Amapá: 1,2%
Espírito Santo: 0,6%
Pernambuco: -1,1%
Rio Grande do Sul: -1,4%

Curitiba – A atividade econômica 
do Paraná cresceu 7,5% de janeiro 
a abril de 2025 em comparação 
com o mesmo período de 2024, 
um desempenho mais de duas 
vezes acima do que o resultado 
nacional no período, que foi de 
3,5%. Os dados fazem parte do 
Índice de Atividade Econômica do 
Banco Central (IBC-Br), levantados 
pelo Ipardes (Instituto Paranaense 
de Desenvolvimento Econômico e 
Social). Depois do Paraná, quem 
aparece na vice-liderança do ran-
king é o estado vizinho de Santa 
Catarina, com um crescimento de 
7,1% no IBC-Br. Goiás, com alta de 
6,9%, Pará (5,5%) e Bahia (5,1%) 
completam a lista das unidades 
federativas com altas acima da 
média nacional.

O notável crescimento da eco-
nomia paranaense pode ser atri-
buído a um desempenho positivo 
em todos os segmentos econômi-
cos analisados pelo Banco Central – 
agropecuária, indústria e serviços. E 
ele acontece logo após a divulgação 
do PIB do 1º trimestre, com cresci-
mento acima da média nacional.

De acordo com as estimativas 

mais recentes do IBGE, a produ-
ção de cereais, oleaginosas e legu-
minosas deverá ter um aumento 
de 20% no Estado neste ano, sal-
tando de 37,5 milhões de tonela-
das em 2024 para 45,2 milhões 
de toneladas na safra de 2025. 
Um dos exemplos é o milho, que 
apesar de condições climáticas 
adversas deverá ter a maior safra 
da história segundo projeções da 
Secretaria estadual da Agricultura 
e do Abastecimento.

De acordo com o presidente 
do Ipardes, Jorge Callado, os 
dados mais recentes do Banco 
Central reafirmam a liderança do 
Estado no ranking nacional da ati-
vidade econômica ao longo deste 
ano. “O primeiro lugar do Paraná 
já havia sido observado no 1º 
trimestre de 2025, repetindo-se, 
agora, no quadrimestre, o que não 
deixa dúvida quanto ao êxito das 
políticas estaduais de estímulo ao 
desenvolvimento”, afirmou.

Brasil registra
 déficit de US$ 

2,9 bi nas contas 
externas em maio

Prévia da inflação 
tem alta de 0,26% 

em junho

AEN
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Sextou com a Lua iluminando seu carisma! Equili-
bre ousadia com praticidade e desfrute do sucesso. 
Ideal para arriscar e ganhar, a sorte está do seu 
lado. Para os solteiros, é tempo de arrasar na con-
quista e os já comprometidos podem aquecer a 
relação com mimos e carinho.
Cor: VIOLETA Palpite: 31, 49, 40

TOURO  21/4 a 205
Hoje, a Lua em Leão ilumina a família e memórias 
do passado. Equilibre seu tempo para atender 
trabalho e família sem negligenciar nenhum. Sau-
dades do ex podem aparecer, mas há chances de 
fortalecer o atual relacionamento. Cuidado com 
o ciúme!
Cor: AMARELO Palpite: 36, 27, 21

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Os astros favorecem sua expressividade hoje! Apro-
veite seu raciocínio rápido para superar obstáculos 
de trabalho. Mantenha o foco! À noite, liberte seu 
charme. Seja para desfrutar um romance ou pro-
curar um novo amor, o astral estará leve.
Cor: MAGENTA Palpite: 39, 30, 48

CÂNCER 21/6 a 21/7
Sextou com a Lua enviando boas energias para 
suas finanças! Calma e atenção aos detalhes 
podem levar a um saldo mais positivo do que pre-
visto. Enquanto o romance e a paquera desacele-
ram, seu foco está no bolso!
Cor: AZUL-CLARO Palpite: 22, 40, 04

LEÃO 22/7 a 22/8
Renove suas energias nesta sexta com a Lua bri-
lhando em seu signo! Use suas qualidades para 
impressionar, mas lembre-se de ter paciência ao 
interagir com colegas. No amor, prepare-se para 
ser o centro das atenções
Cor: LILÁS Palpite: 02, 20, 38

VIRGEM 23/8 a 22/9
Você começa a sexta num ritmo mais calmo com a 
Lua entrando em seu inferno astral. Não se sobre-
carregue no trabalho, dê conta do que é capaz. Siga 
a sua intuição para uma melhora. Encantado por 
um novo crush? Mantenha segredo por ora. Ape-
sar do clima intimista no amor, evite a distância 
emocional.
Cor: DOURADO Palpite: 46, 55, 30

LIBRA  23/9 a 22/10
Sextou! A Lua em Leão está favorecendo sua ima-
ginação e ativação dos sonhos. O desafio é equili-
brar ambições de trabalho com a realidade prática 
- mas você tem habilidade em ação de grupo e per-
suasão. As estrelas favorecem amizades e reencon-
tros, abrindo novas possibilidades de conquistas. 
Sintonia forte com seu par!
Cor: PRETO Palpite: 40, 22, 60

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Inicie a madrugada com a Lua em Leão ampliando 
a sua ambição! Priorize o trabalho, dê o seu melhor 
e refine a sua imagem. Apesar das pressões mati-
nais, conquiste grandes feitos. O amor pode pare-
cer em segundo plano, mas sua popularidade 
promete agitar a paquera. Abraço essas energias!
Cor: LARANJA Palpite: 48, 03, 21

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Sextou! Foque em prioridades e aproveite a energia 
para fazer muitas coisas. A comunicação é fundamen-
tal para o trabalho em equipe. À noite, viaje ou curta 
o dia, pois nem a distância atrapalha a paquera! Adi-
cione um toque de descontração ao seu romance.
Cor: ROSA Palpite: 18, 29, 09

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Sextou com mudanças e surpresas boas! Opor-
tunidades de negócio aparecem, mas detalhes 
importam. Problemas com herança ou impostos? 
Resoluções positivas estão a caminho. Use sua sen-
sualidade para conquistar o crush. E prepare-se, o 
amor vai esquentar!
Cor: BRANCO Palpite: 29, 56, 09

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Hoje, aproveite as boas energias da Lua em Leão para 
melhorar relacionamentos e parcerias profissionais. 
Junte-se a quem compartilha dos seus objetivos, 
mas cuidado com implicâncias pessoais para sair na 
frente. Converse sobre compromisso se estiver em um 
flerte e se já tem, curta o chamego e fortaleça laços!
Cor: PINK Palpite: 42, 04, 06

PEIXES 20/2 a 20/3
Finalize a semana com energia elevada e foco na 
saúde e trabalho! Evite sobrecarregar-se e colabore 
para que momentos com os amados não caiam na 
rotina. Mesmo que a paquera não esteja em alta, 
antecipe uma surpresa - um colega pode se apro-
ximar inesperadamente!
Cor: ROXO Palpite: 54, 27, 21

  

Crescente
02/07 - 16h30

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sexta 27/6/2025

Nublado 
com chuva Paranaguá

max 17
min 15

Cascavel
max 19
min 13

Foz do Iguaçu
max 19
min 14

max 23
min 16

Curitiba
max 19
min 11

FASES 
DA LUA

Sábado 28/6/2025

Domingo 29/6/2025

Nublado com 
pancadas de chuva

Nova
25/06 - 07h33

Minguante
17/07 - 21h39

Cheia
10/07 - 17h38

Nublado com 
pancadas de chuva

max 22
min 16
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Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 05 09 01 09 07 00 05

Super Sete concurso: 711

1 2 3 4 5 6 7

NOVEMBRO

05 09 14 22 23 26 29 

Mega Sena
01 02 06 07 09 10 11 15

17 18 19 20 21 22 24concurso: 2880Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 11 22 28 31 42 50

concurso: 2825

concurso: 2260

03 08 23 25 35 38

concurso: 5977

Quina

Federal

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2788Lotomania

24947
10444
43252
50622
91350

25 32 35 37 41 52 60
VILA NOVA-GO

16 20 23 27 73
concurso: 6759

08 14 15 33 34 54

05 14 17 21 41 42 49 53 57 64 
66 68 76 79 80 84 86 91 93 97

Loterias concurso: 3427Lotofácil

concurso: 1081
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3/aço — anu — rás — sap — tab — ubá. 4/bali — mail.

LAA
CANALIZAR

COMUNIDADE
BAGLORIA
EQUALAL

GRAUSAPI
TREMTRAZ

AÇOSECRETA
MINHAOV

TITIASE
RONMAIL

TABALTAR
ANACURAS

CLARIDADE
VAIDOSAOM

U

Venera
como um

Deus

Qualquer 
agrupa-

mento po-
pulacional

(?)-
primário,

classe
escolar

(?)-bala,
veículo
japonês

A iden-
tidade não
revelada

Oduvaldo
Vianna,
drama-
turgo

Irmã da
mãe 

(fam. inf.)

E-(?): o
correio

eletrônico

Paraíso
da Indo-

nésia

(?) Castro, 
treinador 
português 

(fut.)
Local da 
celebra-
ção da
missa

Mula (?) 
cabeça,
entidade
folclórica

Mantra
de me-
ditação

Ave insetívora
Mingau

de farinha
de milho

A cor
violeta-
claro

Falta de sorte

Prorroga
(a data)

Que se
pode

efetuar

Brilho
luminoso

A que cuida
da beleza

Conteúdo do atoleiro
Pôr rede
de água e

esgoto

Tapado; 
resguar-

dado

Cadete
(abrev.)
Cadeia
(gíria)

Pronome 
possessivo
feminino

Conduz;
transporta

Bebida 
de ervas

(?) Maria,
jornalista
Ponto a ser

julgado

Deserto
da África
Furioso;
colérico

Cidade
mineira
Medida
térmica

Que 
coisa?

Fonte de
oxigênio

Garota

Tecla de
televi-
sores

Alumínio
(símbolo)

Aquilo
que se faz

Produto
da side-
rurgia

Fecha a porta

Alt+(?): 
alterna en-
tre janelas
(Inform.)

Chefe
etíope

Concede 
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3/lac — mac. 4/tout. 5/méson — ômega. 9/wisconsin. 12/william blake.
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A L Q U I M I A M N

L U A E M A I S
P I E R A W R U

A T E R R IS SA G E M
O M E G A C L E R O

B U RA N O L A C
A L C E N I S O

A E P A S T A N
K R E M L I N B S

P E R I A N M A C
A R O G S E R IE

C A Ç A D O R E S N
Ã R A T O U T

P R O T E S T A N T E

Poeta
inglês de 
"Jerusa-

lém"
Transtorno
comum na

estrada
em obras

País afri-
cano colo-
nizado por
franceses

Estado do
Norte dos

EUA

Instituição
dominante
na Idade
Média

Famosa
marca de
relógio
suíço

Ponto de
encontro
no happy

hour

(?) pi: foi 
descoberto
por César

Lattes

Saco de 
couro para
transporte
de líquido

Direção da
agulha da
bússola
(abrev.)

Medida
de peso 

(símbolo)

(?) court: 
simples-

mente, em
francês

Lago, em
francês

(?) 9000, 
sistema de
gestão de
qualidade
aplicado a
empresas

Magneto

Épocas

Tecem
(roupa)

Lady (?),
princesa

Prática cidadã de 
comprar com mode- 
ração, visa diminuir 
danos ambientais

Pedido do
guloso

Riqueza 
de Macau

Produto 
da Apple
Indicação 
no trânsito

Fracassa
Atração da

Netflix
(web)

Atraves- 
sar; 

traspassar
Psiu!

Engaja se-
guidores
Nômade
do Saara

"Ciência" de
Paracelso
Astro dos 
namorados

Amy Wine-
house,

cantora de
"Back to
Black"

Avis (?):
visita 
bem-
vinda

Ponte-
cais

O pouso 
do avião

Penúltimo
planeta

Nevoeiro
espesso

Atração
de Moscou

Par de
Ceci (Lit.)

O maior
cervídeo

Interjeição
de elogio

Ampère
(símbolo)

Podem comprar e
possuir armas de fogo
no Brasil

(CAC)

Reforma (?): baseou-
se nas 95 teses de

Lutero, expostas em
porta de igreja

Estado da cidade
turística de Piranhas

Alimento 
como o patê
Terreno de
marinhas

Melhor é o pouco, havendo o temor do Senhor, do 
que um grande tesouro onde há inquietação. 

Melhor é um prato de legumes onde há amor do 
que um boi inteiro acompanhado de ódio.  

PROVÉRBIOS 15:16-17



    SÉRIE B – 14ª RODADA
20h30 Criciúma  x  Avaí

SÉRIE D – 10ª RODADA
19h00 Inter Limeira  x  Cianorte

AMISTOSO FEMININO
16h00 França  x  Brasil

JOGAM HOJE
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Cascavel – Os excelentes resul-
tados obtidos nas últimas com-
petições nacionais garantiram a 
cascavelense Larissa Schon de 
Morais e o técnico Luiz Broetto 
na lista de convocados para 
representar o Brasil no próximo 
Campeonato Ibero-Americano 
de atletismo sub-18, previsto 
para acontecer em Assunção, 
Paraguai, entre os dias 26 e 27 
de julho. Larissa venceu a prova 
dos 400 metros com barreira e 
foi medalha de prata nos 100 
metros com barreiras no Cam-
peonato Brasileiro. 

Larissa vem desde o ano pas-
sado colhendo ótimos resulta-
dos, como as duas medalhas de 
ouro no Sul-Americano de 2024, 
disputado na Argentina, nas pro-
vas dos 400 metros com barreiras 
e no revezamento 8x300 metros.

Atualmente, ela é recordista 
brasileira dos 300 metros com 

barreiras na categoria Sub-16, 
prova em que também foi cam-
peã nacional. No cenário esta-
dual, acumula títulos como 
campeã paranaense nas pro-
vas com barreiras de 80 e 300 
metros (Sub-16), além de ouro 
nos 100 e 400 metros com bar-
reiras (Sub-18).

Na part icipação mais 
recente, no Brasileiro Sub-18, 
em Cuiabá, ficou com medalha 
de prata nas duas provas. 

Larissa integra a equipe da 
AABB-Cascavel, com o apoio da 
Prefeitura Municipal de Casca-
vel e do Governo do Estado do 
Paraná, por meio do programa 
Paraná Esportes.  Ela também 
conta com a estrutura do Cen-
tro Nacional de Treinamento de 
Atletismo (CNTA), mantido pela 
FMEC (Fundação Municipal de 
Esporte e Cultura) em parceria 
com o Paraná Esportes.

Cascavelenses convocados 
para o Ibero-Americano

Broetto e Larissa estarão 
defendendo o Brasil no 
Campeonato Ibero-Americano

Cascavel – Pela segunda 
semana consecutiva a 
final da Copa Floresta 

de Futsal foi adiada por 
conta da chuva. A nova 

data prevista para a 
partida é dia 4 de julho.

A competição tem 
premiação total de 
R$15 mil e colocará 

frente a frente na 
decisão as equipes do 

Honório Pinturas, atual 
bicampeão e em busca 

do tricampeonato, e 
Novilha de Ouro/Carvalho 

Morangos, que chega 
com força total em busca 

do título inédito.

 Cascavel – A 10ª rodada 
do grupo 7 da Série D será 

aberta nesta sexta-feira, com 
o jogo entre Inter de Limeira e 
Cianorte, a partir das 19 horas. 

O FC Cascavel estará em 
concentração para a partida 

de amanhã e tem como 
programação acompanhar 

o jogo dos adversários além 
de torcer por um resultado 

que possa fazer o time subir 
na tabela em casa de uma 

vitória contra o Monte Azul. 
A Inter é a líder do grupo, 

com 18 pontos, e não pode 
ser alcançada por ninguém 
nesta rodada. Já o Cianorte 

tem o mesmo número de 
pontos do FC Cascavel, mas 

leva vantagem no saldo. 
Caso o time paranaense 

não vença a partida, o FC C 
ascavel tem a possiblidade 

de fechar a rodada uma 
ou duas posições acima. 

Toledo – Em meio às dispu-
tas da Liga Futsal e da Série 
Ouro, o Esporte Futuro ficou 
sem um treinador. No início 
desta semana, Luciano Bon-
fim pediu desligamento da 
equipe e foi anunciado como 

o novo treinador do Pato Fut-
sal. Por enquanto, o auxiliar 
Matheus de Holanda assumirá 
o comando da equipe para as 
próximas partidas. 

Na Liga Futsal, o time é o 13º 
colocado com 14 pontos em 

nove jogos disputados. 
O próximo jogo será ama-

nhã, no Rio Grande do Sul, con-
tra o Vélez Camaquã. Pelo esta-
dual, o time de Toledo oitavo 
colocado com 14 pontos em 10 
jogos. 

São Paulo – Enquanto o Cam-
peonato Brasileiro movimenta 
torcidas por todo o país, uma 
estatística silenciosa chama 
atenção: em dias de jogos 
locais, os casos de violência 
doméstica contra mulheres 
aumentam de forma significa-
tiva. Dados do Fórum Brasileiro 
de Segurança Pública mostram 
que, nessas datas, as ameaças 
sobem em média 23,7% e os 
casos de lesão corporal aumen-
tam 20,8%, chegando a 25,9% 

quando a partida ocorre na 
mesma cidade do agressor. 

“O futebol não é a causa, mas 
cria um ambiente permissivo que 
pode potencializar comporta-
mentos violentos já existentes, 
especialmente com o uso de 
álcool e a tensão emocional dos 
jogos”, afirma o advogado crimi-
nalista Davi Gebara. 

Além do Brasil, estudos 
internacionais reforçam esse 
fenômeno. No Reino Unido, 
dados da Warwick Business 

School mostram que os epi-
sódios de violência doméstica 
aumentam 26% nos dias em 
que a seleção inglesa joga e 
38% quando perde.   

São Paulo – O Al Nassr, da 
Arábia Saudita, oficializou 

a extensão de contrato com 
Cristiano Ronaldo até 2027. 
O próprio jogador já havia 

indicado que permaneceria 
na equipe após celebrar o 
título da Liga das Nações 

com a seleção de Portugal, 
que se torna o grande 

objetivo a partir de agora, 
de olho na disputa da Copa 
do Mundo, único título que 

ainda falta ao craque.

FC Cascavel 
torce por 

combinação 
favorável

Chuva adia
 final no 
Floresta

Fórum faz ligação entre futebol e violência doméstica

Esporte Futuro seguirá com interino
De olho em 
Copa, CR7 

renova com 
Al Nassr
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Linha 2026 da Chevrolet S10
tem mais itens tecnológicos

A Chevrolet apresenta a 
linha 2026 da picape S10 com 
importantes evoluções em 
segurança e novas opções de 
acabamento, reforçando o 
compromisso da marca com 
inovação, conforto, design e 
proteção dos ocupantes. Um 
dos principais destaques da 
nova linha é a introdução do 
Sistema Auxiliar de Perma-
nência em Faixa em todas as 
versões equipadas com trans-
missão automática — a partir 
da configuração WT, voltada 
ao trabalho.

A tecnologia, que estreia na 
gama, utiliza uma câmera fron-
tal para monitorar as marca-
ções da pista e atua de forma 
ativa sobre o volante, reali-
zando correções sutis quando 
detecta uma saída não inten-
cional da faixa de rodagem. 
O sistema contribui para uma 
condução mais segura, espe-
cialmente em rodovias, e posi-
ciona a S10 entre os modelos 
mais atualizados em recursos 
de assistência à condução em 
seu segmento.

Outra novidade é a exten-
são do Alerta de Tráfego 
Cruzado Traseiro para mais 
versões da picape. Antes 
exclusivo da configuração 
topo de linha High Country, o 
sistema agora passa a ser item 
de série em todas as versões 
cabine dupla.

Ideal para manobras de ré 
em locais com visibilidade limi-
tada, como garagens e vagas 
perpendiculares, o recurso uti-
liza sensores de radar instala-
dos na traseira do veículo para 
detectar a aproximação lateral 
de veículos em movimento. Os 
alertas são emitidos de forma 
visual na tela do sistema mul-
timídia Chevrolet MyLink e por 
meio de sinais sonoros, redu-
zindo o risco de colisões trasei-
ras transversais.

C o m p l e m e n t a n d o 
esse pacote de segurança 
ampliado, todas as versões 
automáticas da S10 passam a 
contar também com o Alerta 
de Colisão Frontal e com o 
sistema de Frenagem Auto-
mática de Emergência com 
detecção de pedestres. Esses 
sistemas combinam senso-
res frontais e uma câmera de 
alta resolução para identificar 

Em 2025, a S10 também atinge um marco histórico: torna-se o veículo mais longevo da Chevrolet em produção contínua no Brasil, 
ultrapassando a icônica Veraneio

DIVULGAÇÃO

S10 e Trailblazer atualizadas
Ambos os modelos — S10 e Trailblazer — também passaram por 

uma recente atualização mecânica. A nova transmissão automática de 8 
velocidades, associada ao motor Duramax 2.8, recebeu calibração com 
uso de inteligência artificial para otimizar o desempenho com menor 
consumo. Além disso, a adoção do Arla 32 e melhorias no sistema de 
exaustão da picape permitiram uma redução de 84% nas emissões de 
poluentes, mantendo a linha em conformidade com os mais rígidos 
padrões ambientais.

Em 2025, a S10 também atinge um marco histórico: torna-se o 
veículo mais longevo da Chevrolet em produção contínua no Brasil, 
ultrapassando a icônica Veraneio, que introduziu no país o conceito de 
SUV moderno. “Os 30 anos da S10 são um atestado da preferência e da 
confiança do consumidor brasileiro. São mais de 1 milhão de unidades 
vendidas no país, um volume acumulado recorde na categoria”, destaca 
Paula Saiani, diretora de Marketing da General Motors América do Sul.

riscos iminentes de impacto 
com veículos ou pedestres.

Em situações críticas, o sis-
tema projeta alertas visuais no 
para-brisa e emite avisos sono-
ros. Se o motorista não reagir a 
tempo, a frenagem é acionada 
automaticamente para mitigar 
ou evitar o impacto.

CONFORTO E CONVENIÊNCIA
Para maior conforto e con-

veniência, os compradores da 
versão aventureira Z71 têm 
ar-condicionado digital e car-
regador de celular por indução, 
na parte frontal do console.

O Alerta de Ponto Cego, por 
sua vez, passa a vir também 

nas versões WT cabine simples 
e dupla, Z71 e LTZ. Utilizando 
sensores laterais traseiros, o 
sistema monitora as áreas não 
cobertas pelos retrovisores e 
avisa o motorista por meio de 
sinalizações luminosas nos 
espelhos externos sempre 
que detecta a aproximação de 
outro veículo em ponto cego, 
oferecendo mais segurança em 
trocas de faixa.

Essas tecnologias  se 
somam aos itens de segurança 
já consagrados da S10 — como 
os seis airbags, o sistema de 
conectividade e assistência 
OnStar e o controle eletrô-
nico de estabilidade e tração 

4x4, com calibração especí-
fica para off-road. Com isso, a 
linha 2026 se consolida como 
uma das mais completas do 
segmento em termos de segu-
rança ativa e passiva.

No aspecto visual, a S10 
ganha uma nova opção de 
cor: o Branco Dunas, disponível 
para as versões cabine dupla. 
Inspirada nas tendências glo-
bais para utilitários premium, a 
tonalidade confere ainda mais 
sofisticação ao modelo, equili-
brando robustez e estilo.

A nova cor foi apresentada 
pela primeira vez na série 
especial S10 100 Anos, criada 
para celebrar o centenário da 
Chevrolet no Brasil. A edição 
comemorativa traz acaba-
mento exclusivo com detalhes 

escurecidos, pacote inédito de 
acessórios e nova suspensão 
desenvolvida em parceria com 
a grife australiana Ironman, 
especialmente desenvolvida 
para ampliar a capacidade 
off-road da picape. A configu-
ração é equipada ainda com 
pneus all-terrain da Pirelli. 
Com produção limitada, o 
modelo chega com condições 
especiais de venda.

Já no Chevrolet Trailblazer 
2026, a novidade é a adoção 
do Sistema Auxiliar de Perma-
nência em Faixa nas versões 
LT, voltada a frotistas, e High 
Country, de perfil mais sofis-
ticado. A tecnologia reforça o 
compromisso do SUV com ele-
vados padrões de segurança e 
conforto a bordo.
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Notas

por Luiz Aparecido BandeiradaBandeirada
Paranaenses buscam dais um pódio na Mit Cup

Os paranaenses Pedro Marcondes e Artêmio Pauluci têm mais um encontrado 
marcado pela Mit Cup. A 3ª etapa da temporada 2025 acontece em Pirassununga, 
interior de São Paulo, com a promessa de uma prova desafiadora e que pedirá 
atenção redobrada dos navegadores ao longo dos 90 km de provas. A competi-
ção começa nesta sexta-feira com os treinos livres, ao passo que neste sábado 
a primeira prova tem largada marcada para às 8h e as demais previstas para às 
10h20 e às 12h40. A premiação está programada para as 16h. 

O Campeonato Gaúcho de 
Rali de Velocidade, único cer-
tame estadual do Brasil, tem 
sequência neste fim de semana 
e contará com a presença de 

duas duplas de Cascavel na 
disputa.

Marcos Valandro e Dário 
Driessen vão competir na cate-
goria Rally 4 (4x2) a bordo do 

Renault Clio. Na mesma catego-
ria, Cesar e Roger Valandro (tio 
e sobrinho), também vão estar 
na corrida a bordo do VW Gol.

A programação começa 

nesta sexta-feira (27) e a cor-
rida acontece a partir das 
10h45 deste sábado, na cidade 
de Ipiranga do Sul, região norte 
do Rio Grande do Sul.   

Errata
Na matéria “Terminam as 

obras dos boxes”, na edição e 
ontem, divulguei que a Fórmula 
Truck estará em Cascavel no 
próximo mês. Na verdade 
a categoria que estará em 
Cascavel será a Copa Truck, com 
programação de 11 a 13 de julho, 
no Autódromo Zilmar Beux. 

Fórmula Truck
Mas a Fórmula Truck ainda 

retorna a Cascavel neste ano. Será 
no dia 12 de dezembro, quando 
encerra a temporada, definindo 
os campeões do Campeonato 
Interestadual e da Copa Mercosul. 

Guard-rails
Nas obras que serão realizadas 

nos próximos meses pela equipe 
comandada por Oracildes Tavares 
no Autódromo Zilmar Beux, 
também está a troca dos guard-
rails de todo o circuito. Com 
as muretas novas, o autódromo 
cascavelense subirá mais 
uns degraus na homologação 
FIA  (Federação Internacional 
de Automobilismo) e poderá 
sediar a maioria das categorias 
internacionais, como a Fórmula 4. 

Copa Brasil
Com 201 inscrições 

confirmadas até o momento, a 
Copa Brasil de Kart dará início a 
sua 26ª edição no dia 23 de julho, 
no Kartódromo Emerson Fittipaldi, 
localizado na bela orla do Atalaia, 
em Aracaju (SE), seguindo até 2 
de agosto. As inscrições seguem 
abertas e podem ser feitas por 
meio do link: https://inscricoes.
cba.org.br/pt/eventos/26a-copa-
brasil-de-kart-2025-2025-26a-
copa-brasil-de-kart-2025

Paraná estará presente na 
4ª etapa do Gaúcho de Rali
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Marcos Valandro e Dário Driessem competem com um Renault Clio

Com a temporada 2025 do 
MBR (Marcas Brasil Racing) 
alcançando sua metade, os 
olhos do automobilismo nacio-
nal se voltam para Guaporé 
(RS). A cidade serrana será 
o palco da 3ª etapa do cam-
peonato entre os dias 4 e 6 de 
julho, recebendo equipes e 
pilotos de todo o país no tradi-
cional Autódromo Internacio-
nal de Guaporé. Todo o espetá-
culo do final de semana terá a 
presença sempre marcante da 
torcida local, apaixonada por 
velocidade.

Com 12 corridas previstas 
no fim de semana — entre 
baterias do MBR 1.6, MBR 
2000, Turismo 1.4 e Super Fór-
mula VW —, Guaporé terá uma 
das maiores concentrações de 
carros de turismo do país em 
um só evento. E como a etapa 
marca o ponto exato de virada 

do campeonato, tudo pode 
mudar.

As três últimas etapas do 
calendário serão em Minas 
Gerais e no Paraná. A 4ª etapa 
está marcada para os dias 9 e  
10 de agosto, em Potenza (MG); 
a 5ª para 4 e 5 de outubro, em 
Cascavel (PR) e a 6ª e última  
para os dias 22 e 23 de novem-
bro, em Londrina (PR). 

O MBR terá a 3ª etapa 
neste fim de semana 

em Guaporé e retorna 
a Cascavel em outubro
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MBR chega a metade da temporada em Guaporé
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César e Roger Valandro (tio e sobrinho) disputam a categoria 
Rally 4 (4x2) com um Volkswagen Gol
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Cascavel – O Catuaí Shopping 
Cascavel é vencedor do Prêmio 
Abrasce 2025, o maior reconhe-
cimento nacional para sho-
pping centers. O centro comer-
cial levou o troféu na categoria 
Novos Empreendimentos, com 
o case “Uma vitória da cidade”.

Considerado o Oscar dos 
shopping centers, o Prêmio 
Abrasce reconhece os melho-
res projetos e iniciativas de 
empresas do setor, valorizando 
a inovação, o impacto social, a 
sustentabilidade, o marketing 
e o desenvolvimento econô-
mico dos empreendimentos. 
A cerimônia de premiação 
aconteceu na noite do dia 25 
de junho, em São Paulo, reu-
nindo os principais represen-
tantes do segmento no país.

CASE 
“UMA VITÓRIA DA CIDADE”

 Inaugurado em novembro de 
2024, após mais de uma década 
de expectativa da população, o 

Catuaí Shopping Cascavel é o 
maior shopping inaugurado no 
Brasil no pós-pandemia. São 83 
mil m² de área construída, 42 mil 
m² de ABL e mais de 300 opera-
ções, com 44% das instalações 
composto por marcas inéditas 
na cidade.

Na premiação da Associa-
ção Brasileira de Shopping 
Centers, o conceito de one-s-
top destination, marcado pela 
presença de estabelecimentos 
que fazem parte do dia a dia da 
população, foi destacado como 
exemplo de organização e iden-
tidade, além do forte impacto 
econômico e social do Catuaí 
no Oeste do Paraná, caracte-
rísticas que também contribuí-
ram para o reconhecimento 
recebido pelo Shopping.

RECONHECIMENTO 
Para a superintendente 

do Catuaí Shopping Cascavel, 
Claudia Michiura, a premiação 
é o reflexo de um trabalho feito 

Catuaí Cascavel vence maior prêmio 
nacional no segmento de shoppings centers

SOBRE O CATUAÍ
 SHOPPING CASCAVEL
Inaugurado em novembro 

de 2024, o Catuaí Shopping 
Cascavel é o maior centro 
comercial do Oeste do Paraná. 
Com administração própria, o 
Catuaí conta com 83 mil m² de 
área construída e 42 mil m² de 
Área Bruta Locável, reunindo 

mais de 280 operações. O Sho-
pping destaca-se pelo con-
ceito “one-stop destination”, 
apresentando soluções que 
vão além do varejo tradicional, 
como Centro Médico, acade-
mia, supermercado, cinema 
com salas modernas, Pet Park, 
Espaço Kids, Centro de Ensino 
e muito mais.

Da esquerda para a direita: Ana Lucia Abdalla, Gerente 
Comercial; Claudia Michiura, Superintendente; Stéfani 
Scarpato, Gerente de Marketing; e Mônica Vianna, Gerente de 
Relacionamento e Insights da Abrasce.

para além do varejo. “O Catuaí 
nasceu para ser mais do que um 
centro de compras. Somos um 
lugar de encontros, de experiên-
cias e de serviços que facilitam 
a vida das famílias de Cascavel 
e região. Sermos reconhecidos 
nacionalmente reforça que 
estamos no caminho certo, 
colaborando para o desenvol-
vimento da nossa cidade.”

FOTOS: ASSESSORIA 
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IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 
quartos e d+dependências, re-
formado com cozinha planejada, 
interfone, cerca elétrica, garagem 
coberta, R$ 250.000,00, poderá 
ficar locado.
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-214083.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasquei-
ra na sacada com total de 350m², 
área total sendo 177m², área priva-
tiva por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-214086.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. Universitário, 6° an-
dar com elevador, 2 quartos mais 
dependências churrasqueira na 
sacada com total de 61m² área to-
tal sendo 50m² área privativa por 
apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-214097.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do Universitário. Contendo mais 
de 370m² dividido em 10 unida-
des, já alugadas com renda atual de 
aprox. R$ 8.000,00l, para maiores 
informações F: (45)99922-7904. 
Willian Serafim, creci19806f  CI-
214090.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 
1 suíte 2 quartos mais dependên-
cias, com sobra de terreno por 
apenas R$ 330.000,00 F: (45) 
99922-7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-214103.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a 
Rua Manaus, fácil acesso ao cen-
tro e saídas para rodovias. Por ape-
nas R$ 590.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.
  CI-214091.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luí-
za próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área cons-
truída de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informa-
ções F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-214098.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes 
climatizados, ótima localização, 
rua sem saída, por apenas R$ 
620.000,00. Agende sua visita, F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-214094.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros Catari-
nense com 135m² de construção e 
terreno com 360m² por apenas R$ 
650.000,00. F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-
214102.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, área 
total de aprox. 1.050m² contendo 
um barracão de aprox. 270m², 
ótima localização por apenas R$ 
1,200.000,00. F: (45) 99922-7904  
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-214093.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
360.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-214078.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanen-
te). R$ 300.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-214079.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória,770. 
R$ 2.550.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-214081.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Sou-
za Naves Sul, a 300m da Petrocon, 
ao lado da Metalúrgica Turmina, 
R$ 2.200,000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-214082.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-214080.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-214085.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-214087.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do Ato 
Alegre, terreno com área de 360m² 
e área construída de 300m² por 
apenas R$ 1.300.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-214088.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysa-
ge Felicita, medindo 10x20 to-
talizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-214089.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com fren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores infor-
maçõe F:(45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-214096.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
Cascavel com 70 alq. mec. com 
estrutura para pecuária pronta, 
sendo piquetes, barracões,reser-
vatórios de água, casas por apenas 
1.200 sacas de soja por alq. F: (45) 
99922-7904 Creci 19806f  CI-214100.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em con-
domínio fechado, localizado em 
Cascavel-PR, acesso pelo prolon-
gamento da avenida Barão do Rio 
Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento 
para visitantes, cerca elétrica, li-
berado para construção, com vá-
rias casas já em andamento, ótima 
opção para investimento ou para 
construção de seu lar, com uma 
linda vista da cidade, por apenas 
R$ 220.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willlian Serafim. CRECI 
19806f.  CI-214092.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-214099.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localiza-
ção, com casa de alvenaria, casa 
de madeira, reserva de mata nati-
va, apenas R$ 800.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904. Willian 
Serafim. CRECI 19806f  CI-214084.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fun-
do, sendo uma área plana mecani-
zada e com uma reserva de mata 
nativa por apenas R$ 950.000,00. 
F: (45) 99922-7904. Willian Sera-
fim CRECI 19806f  CI-214101.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa Te-
reza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-214095.
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